
TEMPI SEMPLICI E TEMPI COMPOSTI



TEMPI SEMPLICI

ESPRIMONO UN’AZIONE CON UN SOLO VERBO

PRESENTE: 
INDICA 

UN’AZIONE CHE 
AVVIENE  NEL 
MOMENTO IN 
CUI SI PARLA.

ES. LEA NUOTA

IMPERFETTO: 
INDICA UN’AZIONE 

CONTINUATA O 
RIPETUTA NEL 

RECENTE  
PASSATO.

ES. LEA NUOTAVA

PASSATO REMOTO: 
INDICA UN’AZIONE 

DEL TUTTO 
PASSATA

ES. LEA NUOTÒ

FUTURO 
SEMPLICE: 

INDICA UN’AZIONE 
NON ANCORA 

COMPIUTA.

ES. LEA NUOTERÀ



TEMPI COMPOSTI

SONO FORMATI DAL VERBO PIÙ L’AUSILIO (= L’AIUTO) DEI VERBI ESSERE O AVERE 
(= VERBI AUSILIARI)

PASSATO PROSSIMO: 
INDICA UN’AZIONE 

AVVENUTA DA POCO, O 
ANCHE DA MOLTO 
TEMPO, MA I CUI 
EFFETTI DURANO 

ANCORA NEL 
PRESENTE.

ES. LEA HA NUOTATO

TRAPASSATO 
PROSSIMO: INDICA 
UN’AZIONE, AVVENUTA 
NEL PASSATO, PRIMA DI 
UN’ALTRA, 
ANCH’ESSA PASSATA, 
ESPRESSA CON IL 
PASSATO PROSSIMO, 
L’IMPERFETTO O IL 
PASSATO REMOTO.

ES. LEA AVEVA FAME PERCHÈ 
AVEVA NUOTATO A LUNGO.

TRAPASSATO REMOTO: 
INDICA UN’AZIONE 
COMPIUTA NEL PASSATO 
PRIMA DI UN’ALTRA, 
ANCH’ESSA PASSATA, 
ESPRESSA CON IL PASSATO 
REMOTO.

ES. LEA AVEVA FAME PERCHÈ 
AVEVA NUOTATO A LUNGO.

FUTURO ANTERIORE: 
INDICA UN’AZIONE CHE 
VERRÀ COMPIUTA PRIMA 
DI UN’ALTRA AZIONE 
FUTURA.

ES. LEA AVEVA FAME 
PERCHÈ AVEVA NUOTATO A 
LUNGO.


